

# 四日市市幼児教育センター

令和6年12月



## センターだより



### 夢と志を持ち、未来を創るよっかいちの子ども



四日市市幼児教育センターHP

連絡先 059-333-6002

#### 全体研修

「子どもも、保育者も、保護者もワクワクへ  
ー子どもが中心の「共主体」へー」  
玉川大学 教育学部 乳幼児発達学科  
教授 大豆生田 啓友氏

12月の忙しい時期ではありましたが、四日市市幼児教育センターも2年目の全体研修を終えることができました。昨年に引き続き、大豆生田先生のオンライン講演会を開催しました。四日市市における就学前教育・保育の質向上に向け、

去る12月14日(土)ライブ配信で、講演会を行いました。

「幼児期までのこどもの育ちに係る基本的なビジョン(はじめの100か月の育ちビジョン)を広く実践し、啓発していくことの重要性を語られました。

公開保育(研究)実践検討会に続き、全体研修においても、大豆生田先生のお話では、具体的な事例を通して、就学前教育・保育の現場でよく出会う子どもたちとのやり取りをたくさん紹介していただき、そんなふうに「主体性」を育てていきたいと思う内容でした。

研修アンケートから紹介します。「子ども主体の保育、子どもがやりたいことや遊びにこだわる場所はまさに今年自園でも大事にしてきたことだったのでごく勉強になりました。大人はまだ子どもには難しいんじゃないか、理解は無理なのではと頭で先に考えてしまいましたが、今日の講演を聞いて子どものやりたいことやつぶやきに反応し、応援し一緒に楽しめる保育者でありたいなど改めて思い、明日からの保育に活かしたいです。」

「子ども主体の保育の研修を数年前から受けるようになり最初はわがままに繋がるのでは?とと思っていましたが、どんどん考えも変わり大豆生田先生のお話で共主体の保育を実践したくワクワクしてきました。

子どもの声に耳を傾け、写真を貼ったりクラスの本を作ったり保護者を巻き込んだ保育、廃材は今も園内でやっていますがもっと取り入れる時間を増やしてみたいと研修を受けながらワクワクが止まりませんでした。」

さて、令和7年度のフォーラムの予告です。

学習院大学 文学部 教育学科 秋田 喜代美教授に、当センターにお越しいただき、フォーラムを行います。どうぞ、お楽しみに!

令和7年12月13日

12月14日(土)

おしゃべり会で、保育者を目指す学生と保育者の交流を行いました。

2024年の終わりを飾り、年忘れと、年のはじめへの期待を込めて、ビンゴゲームを行ったり、当センター所長とアドバイザーのコラボによるパネルシアターを披露したり、季節にちなんだ、手作りグッズを作ったりしました。



#### アンケートの紹介

四日市市幼児教育センターの見学をすることができて、これからもっとこのセンターに来たい！と思いました！センターにいる先生方も皆さんとても優しく、とても居心地が良く、本当に素晴らしい施設だと思いました！また、パネルシアターやビンゴ大会、製作などがとても楽しかったです！今度、学校で参加させていただいている未就園児の会で、パネルシアターをする予定なので、ちょうど先生方のパネルシアターを見ることができてよかったです！先輩保育士さんとペアになって、楽しく交流することができました！フリータイムでも、すごくかわいい製作ができて家に帰ってきてからも楽しむことができました！

本当に参加して良かったです！ありがとうございました！

2025年3月7日に、8月29日開催予定で、延期になった中級研修後、「おしゃべり会」を開催予定です。今回参加の都合がつかなかった皆様も、どうぞ、ご参加ください。お待ちしております。

